

Gemeindeinfo Ebnat-Kappel

Ebnat-Kappel
Politische Gemeinde



DORFKORPORATION

Einladung zur ordentlichen Korporationsversammlung

**Mittwoch, 2. April 2025, 20.00 Uhr,
Mehrzweckraum Badistrasse 4, 1. Stock**

Traktanden

1. Wahl der Stimmzähler
2. Jahresrechnung 2024
3. Budget und Investitionsprogramm 2025
4. Bericht der Geschäftsprüfungskommission
5. Mitteilungen und allgemeine Umfrage

Gemäss Art. 8 der Korporationsordnung vom 3. April 2012 ist stimmberechtigt, wer
a) im Korporationsgebiet wohnhaft ist und in Angelegenheiten der politischen Gemeinde Ebnat-Kappel das Stimmrecht besitzt.
b) ausserhalb des Korporationsgebietes wohnhaft ist, in Angelegenheiten der politischen Gemeinde Ebnat-Kappel das Stimmrecht besitzt und an allen Korporationsaufgaben nach Art. 5 dieser Korporationsordnung teilhat (Kommunikations-Netz, Wasserversorgung, Abwasserentsorgung, Abfallentsorgung, Elektrizitätsversorgung).

Fehlende Stimmausweise können am Empfang an der Hofstrasse 5 bezogen oder telefonisch 071 992 66 55 bestellt werden, dies gilt ebenso für die Jahresrechnung. Zudem ist diese unter dkek.ch verfügbar.

Im Anschluss an die Versammlung laden wir Sie zu einem Apéro ein.

Dorfkorporation Ebnat-Kappel

Der Präsident: Andreas Bächler
Die Aktuarin: Daniela Herzog

GEMEINDERAT

Umnutzung "Speerschulhaus" für die SEB und Kita

Seit dem Schuljahr 2024/2025 sind die Schulen des Kantons St.Gallen verpflichtet, für Schulkinder ab Eintritt in den Kindergarten bis zum Ende der Primarschule eine schulergänzende Betreuung (SEB) anzubieten. In Ebnat-Kappel wird die SEB durch den Verein Kindertagesstätte Ober- togggenburg, Kita Topolino angeboten. Die Gemeinde hat mit der Kita eine Leistungsvereinbarung abgeschlossen. Die Kita befindet sich in Mieträumlichkeiten an der Ebnaterstrasse. Die SEB nutzt derzeit Räumlichkeiten in der Schulanlage Wier. Diese Räume stehen als Übergangslösung zur Verfügung. Die Oberstufe Wier benötigt die Räumlichkeiten künftig wieder selbst. Die Gemeinde ist Eigentümerin des Grundstücks Nr. 96, worauf sich ein ehemaliges Schulhaus befindet, das sogenannte "Speerschulhaus". Dieses Gebäude wird derzeit als Unterkunft für Flüchtlinge genutzt, die durch die Gemeinde untergebracht werden müssen. Mittels einer Vorstudie wurde die Umnutzung des Gebäudes als Standort für die Kita und SEB geprüft.

Weiter wurde eine Grobkostenschätzung ausgearbeitet. Die Kosten liegen im mittleren sechsstelligen Bereich. Jedoch weist die Grobkostenschätzung noch viele offene Punkte aus und hat eine Genauigkeit von +/- 20 %. Aufgrund der erstellten Vorstudie und Grobschätzung der Baukosten hat der Gemeinderat entschieden, dass das Speerschulhaus für die Kita und SEB umgenutzt werden soll. Die Liegenschaft erfüllt die Bedürfnisse der beiden Angebote. Zudem ist die Lage neben der Schulanlage Schafbüchel von Vorteil. Das räumliche Zusammenführen der Kita und SEB bringt zahlreiche organisatorische und personelle Vorteile mit sich. Die Unterbringung von Flüchtlingen wird nach der Umnutzung in Mietliegenschaften erfolgen müssen. Im nächsten halben Jahr wird das Projekt detaillierter ausgearbeitet. Die Umnutzung soll im Jahr 2026 erfolgen. Die Investitionskosten werden als Baukredit in das Budget 2026 aufgenommen und der Bevölkerung an der Bürgerversammlung im November 2025 unterbreitet.



ORTSGEMEINDE KAPPEL

Bürgerversammlung vom 4. April 2025

Gestützt auf das Gemeindegesetz (sGS 151.2 GG) hat der Verwaltungsrat der Ortsgemeinde Kappel festgelegt die Bürgerversammlung am Freitag, 4. April 2025 durchzuführen. Sämtliche Informationen zur Bürgerversammlung werden zeitnah zugestellt und sind auf unserer Website www.ortsgemeinde-kappel.ch zu finden.

Fehlende Stimmausweise und Abstimmungsunterlagen können bei der Ortsgemeinde Kappel bezogen werden.

Verwaltungsrat Ortsgemeinde Kappel

SCHULE

Fasnacht Primarschule Gill

Am 27. Februar 2025 verwandelte sich das Schulhaus Gill in ein buntes Fasnachtsparadies. Die Kinder konnten sich an verschiedenen Stationen austoben oder spielen, während die kreative Schminkstation für strahlende Gesichter sorgte. Besonders beliebt war das Spiel „Affenfangis“ in der Turnhalle, das für viel Gelächter und spannende Momente sorgte. In der Disco wurde bei toller Stimmung abgetanzt und im Casino wurde «gezockt». Für das leibliche Wohl war ebenfalls bestens gesorgt: An der Bar gab es eine verlockende Auswahl an Süßigkeiten, köstlichen Berlinern und erfrischenden Smoothies. Die Kombination aus Spielen, Tanz und Leckereien machte den Tag zu einem unvergesslichen Erlebnis für alle Beteiligten. Die Fasnacht im Schulhaus Gill war ein voller Erfolg und die Freude der Kinder und Lehrpersonen war deutlich spürbar. Ein herzliches Dankeschön an alle, die zum Gelingen dieses fröhlichen Festes beigetragen haben! Wir freuen uns schon auf die nächste Fasnacht!



SCHULE

Fasnacht Schafbüchel

Im Schulhaus Schafbüchel ging es am Fasnachtsfreitag bunt zu und her. Die Kinder erlebten ein unterhaltsames Programm in verschiedenen Workshops. Das Highlight war die Party in der Turnhalle mit verschiedenen Darbietungen, viel Musik, Tanz und Popcorn. Die Schule bedankt sich an dieser Stelle beim OK der Fasnacht Ebnat-Kappel, dass die Nutzung der tollen Einrichtung für die Schule möglich war!



GEMEINDERAT

Beitrag Netzerweiterung Wasserkorporation Bendel-Wintersberg

Die Wasserkorporation Bendel-Wintersberg (WKBW) plant eine Netzerweiterung im Gebiet Schluecht und Lütismüli. Die Gesamtkosten betragen rund Fr. 180'000.-. Die Gebäudeversicherung St.Gallen und die Gemeinde Ebnat-Kappel leisten ordentliche Beiträge von je 25 % der subventionsberechtigten Kosten. Mit dem Projekt werden neun Liegenschaften mit Trinkwasser erschlossen und der Feuerschutz verbessert. Um die verbleibenden Restkosten des Projekts zu decken, hat die Wasserkorporation dem Gemeinderat ein Gesuch um einen ausserordentli-

chen Beitrag von 20 % eingereicht. Der Gemeinderat hat das Gesuch genehmigt und beschlossen, die Restkosten des Projekts bis zu einem Betrag von maximal Fr. 34'440.- (20 % der subventionsberechtigten Kosten) zu übernehmen. Der a.o. Beitrag wurde als unvorhersehbare Ausgabe genehmigt. Mit der Netzerweiterung wird eine der wenigen Erschliessungslücken geschlossen.

GEMEINDERAT

Schlussabrechnung Churzebachstrasse

Der Neubau des Seniorenzentrums Wier wurde ab der Hüslbergstrasse mit der neuen Churzebachstrasse erschlossen. Teil des Projekts war auch die Erneuerung und Erweiterung des Wierwegs (Gemeindeweg 1. Klasse). Für das Projekt genehmigte die Bürgerschaft in den Jahren 2019 bis 2021 Investitionskredite in der Höhe von Fr. 1'060'000.-. Die Bauarbeiten konnten im vergangenen Jahr abgeschlossen werden. Der Gemeinderat hat die Schlussabrechnung zur Kenntnis genommen. Die Gesamtkosten betragen Fr. 999'613.60 (inkl. MWST). Das Projekt konnte rund Fr. 60'000.- und somit 5.7 % unter dem Budget abgeschlossen werden.



BAU UND INFRASTRUKTUR

Baustart Werkleitungsbau Erschliessung Hof, Albert-Edelmann-Strasse

Die Tiefbauarbeiten für die Erstellung der Werkleitungen sowie der Bau der Albert-Edelmann-Strasse wurden Ende 2024 nach der durchgeführten öffentlichen Ausschreibung an die Forrerbau AG, Ebnat-Kappel vergeben.

Die Arbeiten für den Werkleitungsbau wurden am 27. Februar 2025 im Bereich entlang der Bahnlinie gestartet und erfolgen von unten her bis zum Bereich der zukünftigen Strasse. Ab Anfang Mai startet der Bau der Albert-Edelmann-Strasse ab der Ebnaterstrasse mit Fortschritt von oben nach unten. Die Fertigstellung der Erschliessung, vorerst noch ohne Deckbelag, ist im Oktober 2025 geplant.

Die Verantwortlichen setzen sich für einen geordneten und unfallfreien Bauablauf ein.